

# Vecinos enfrentan problema sanitario por hombre en situación de calle

Desde hace casi tres meses, un adulto mayor duerme en la entrada del edificio Lord Cochrane en Recreo. Orina y defeca en las cercanías, come en el paradero. Pese a ofrecimientos de ayuda, se niega a salir del sector.

Nicolás Palacios Opazo  
 La Estrella de Valparaíso

Los vecinos de las calles Camino Real y Madre de Dios, en el sector Recreo de Viña del Mar, han estado enfrentando un serio problema sanitario debido a un adulto mayor en situación de calle que utiliza una banca, ubicada en la entrada del block A del edificio Lord Cochrane 1440, como lugar para dormir.

La situación no solo afecta la higiene del lugar, sino que también genera un sentimiento de impotencia entre los residentes, quienes no han logrado obtener respuestas efectivas por parte de las autoridades competentes.

"Hace 84 días que vive y duerme entre la banca y el paradero. A nosotros nos genera un problema de salud", señala Pilar Polanco, residente del edificio junto a su madre por más de 20 años.

Según relata, el adulto mayor suele orinar y defecar en el sector, dejando los residuos en espacios comunes y provocando malos olores, los que se intensifican con las altas temperaturas.

Pese a sus reiterados intentos por buscar apoyo en la Municipalidad de Viña del Mar, el Ministerio



DUERME EN LA BANCA DE ACCESO AL EDIFICIO POR LAS NOCHES.



EN EL PARADERO COME. SU CONDICIÓN PREOCUPA Y MOLESTA.

**3** meses estiman los vecinos de Recreo, el adulto mayor vive en el sector generando preocupación en la comunidad.

de Desarrollo Social y Senama, la respuesta siempre ha sido la misma: toda acción debe contar con la voluntad del afectado, lo que limita cualquier intervención.

Los últimos días, los vecinos han observado conductas preocupantes

como arrancarse el cabello, acumular basura y ocupar el paradero cercano, impidiendo que las personas puedan esperar la locomoción.

Aunque algunos han intentado ofrecerle ayuda, aseguran que el hombre no acepta colaboración y responde con gritos e insultos.

"Es desolador y da pena, pero es un tema sanitario y de seguridad", afirma Polanco, quien junto a otros vecinos propuso retirar la banca de manera temporal para observar si esto podría aliviar la situación. Sin embargo, pese a

haber recolectado 18 firmas de la mitad del edificio, no han obtenido respuesta del comité de administración.

"Para vivir en comunidad hay que solucionar los problemas de la comunidad", agrega Polanco, visiblemente afectada por la falta de acciones concretas.

Mónica Herrera, propietaria de una peluquería ubicada frente al paradero, aporta la visión de los comercios del sector. "La gente ya no usa el paradero. Se siente el mal olor y se ve la suciedad. Algunas clientas evitan pasar cerca por seguridad", comenta.

## EL DÍA A DÍA

Según testimonios de vecinos, el adulto mayor en situación de calle pasa sus días en el paradero de la locomoción colectiva. Los vecinos residentes cuentan que en el mismo lugar consume alimentos, como huevos duros, y deja toda la basura en el suelo, generando incomodidad y malestar entre los vecinos y personas que esperan locomoción en el sector.

Aunque a pocas cuadras del lugar se encuentra una comisaría de Carabineros, las vecinas explican que la policía no puede intervenir porque el hombre no ha cometido un delito, solo una falta que requiere ser constatada en flagrancia.

Por su parte, al ser consultada, la Municipalidad

de Viña del Mar no entregó declaraciones respecto a la situación.

"Una persona está deteriorando el diario vivir de toda la comunidad", resume Pilar Polanco, reflejando la frustración de los vecinos que siguen buscando una solución para recuperar la tranquilidad en su barrio. ☹️